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Redacción 

cronicacOmercurioantofagasta.cl 

or medio de una carta, 
p el presidente ejecutivo 

del Consejo Minero, 
Joaquín Villarino explicitó que 
también es tarea del sector mi- 
nero contribuir “ala calidad de 
vida en el entomo de sus ope- 
raciones”. 

Ello después del revuelo 
que generaron sus declaracio- 
nes respecto al esfuerzo de la 
ciudad de Antofagasta para 
atraer más trabajadores. 

“Antofagasta no ha hecho 
un esfuerzo por transformarse 
en una ciudad más atractiva 
para vivir”, dijo la semana pa- 
sada el ejecutivo en una entre- 
vista radial, lo que desencade- 
nó en una serie de comenta- 
rios deactores locales. 

El hecho derivó en una mi- 
siva publicada ayerlunes enes- 
te medio en el que el alto per- 
sonero de las grandes compa- 
as mineras solicitó “disculpas 
por el desafortunado malen- 
tendido” y dijo que “el decidi- 
do compromiso conel desarro- 
llo de Antofagasta, tanto del 
Consejo Minero como de sus 
empresas socias, esinnegable. 
Este se ve reflejado en un sin- 
'número de iniciativas que se 
hanimplementado colaborati- 
vamente en áreas tan distintas 

como educación, infraestruc- 
tura, cultura, desarrollo de 
proveedores locales y empren- 
dimiento”. (4 

actividad minera. 

  

ARCO 

EL NÚMERO DE CONMUTADOS PASÓ DE 70 MIL.A 90 MIL TRABAJADORES EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. ES UNO DE LOS RECLAMOS. 

Las reacciones a las disculpas e invitación 
de Villarino: “el sector minero está decidido 
a seguir contribuyendo a la calidad de vida 
en el entorno de sus operaciones” 

inustria. Hay consenso en que el desarrollo y problemas de las ciudades pasan 
por una mejor gestión de lo público, pero también por mayor apoyo de la 

  y 
“La actividad minera debería hacerse cargo de 
las externalidades negativas que genera; en esa 
línea creo que deberían apoyar principalmen- 
teen materias de seguridad pública, conapo- 
yo a programas y políticas delargo alcance, 
de manera de aumentar de forma relevante Pedro Araya, 
la inversión en tecnología y capital humano - senadordelarepública 
para atacar esa prioridad ciudadana. Ade- 
más, son necesarios aportes sustantivas en la construcción y 
mejoramiento de espacios públicos y de caminos. Gran parte 
del bienestar de la región, pasa por subir los estándares en es- 
tosrubros que impactan directamente y en lo inmediato la 
calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos. Otra línea de 
apoyo debería estar radicada, sin duda, en el tema educa- 
cional, de manera de lograr alianzas mucho más profundas 
con ese sector y asílograr mejoras no solo en la infraestruc-     ura, sino que también en la formación de capital humano”. 

   

  

“Lo que se espera de la industria minera re- 
gional es que tenga un gran desarrollo, pero ff 
que este sea más allá de su radio operacio- 
nal y que abarquetodo el territorio que la 
acoge. El compromiso debeir más allá de 
la relación contractual empresa -trabaja-  JorgeMaturana, 
dor. Debe velar por la salud, educación, o intofagasta 
vivienda, es decir, en la calidad de vida de 
sus trabajadores y con ello aportar a las comunas de la re- 
gión a través del trabajo colaborativo y constante, al alero 
del Gobierno Regional para llevar adelante una visión de 
desarrollo sostenible que incluya acciones de corto, me- 
diano y largo plazo, para que convoquen e integren a to- 
doslos otros sectores productivos y representativos de la 
región con el objetivo de enfrentar los problemas que nos 
aquejan y hacernos más competitivos con otras ciudades     del país”. Y, 
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e E (.. a : N 
El deber de quienimpacta El llamado que hacemosesa laregión para quesea más atrac- 

(positiva y negativamente) tivaen todos losámbitos, para que las personas quetrabajan en Antofa- 
es una cuestión derespon- ea tomen la decisión de vivir acá... que consideramos muy importante 
sabilidad con lo que espera- actividad minera e industrial para el desarrollo dela región, pero hace- 
mos entiendan es su propia mos un llamado a que esta sea más segura, respetando tanto la salud de 
comunidad. La conecti- ' las personas y como del medio ambiente... También es necesario sen- Dr.Michel Marín, 
ada a e e tarnosa conversar todos como evitar la fuga decapitales, debidoa que — Prsidentedel colegio 
joraala calidad dela elarepiblical | un porcentajeimportante de trabajadores del sector, novivenacá”. ira 
educación y la recupera- GS y 
ción de espacios públicos y abiertos me 

N parece que irían en la línea correcta”. 1 oN 
  

  ( 
“Debemos alinear las polí- 

“La minería en laregión de Antofagasta tiene la oportunidad de ser un mo- 
tor de desarrollo sostenible, es menester hacerlo de manerarespon- 
sable y comprometida con el bienestar delas comunidades involucradas. 
Para que la actividad minera pueda mejorar la calidad de vida en la región 

  

  haa A de Antofagasta, ésta debe enfocarse prioritariamente en: Desarrollo local, 
regiónen un centro mun- invirtiendo en infraestructura, educación y salud para las comunidades liada, 
dial detecnologíasmi- cercanas; sustentabilidad, diversidad económica, participación ciuda- kinnado pa 
neras exportables”. Manuel Medel, danae innovación”. república 

empresario NM ) 
  

  NS 

    

  

(oy lasociedad antofagastina transita entre equívocos, improvisaciones y 
desesperanza aprendida. Hemos tenido oportunidades queno hemoslo- 
grado transformar en calidad de vida. No hemos logrado mejorar la pro- 
ductividad y la vida cotidiana ala vez. El desafio es enorme y demanda ur- 
gentemente combinar la capacitación el trabajo con la creación de una 

  

  

      

  

  S 
“Laindustria puede contribuir másalaca- artis: y su desarrollo 
lidad de vida denuestras ciudades. Lo pri- actual es gracias a la activi- 

   

   

  

nos amos proyectar para tener una 
población de a salón abs 
esto implicaría mucho progreso, servi- 
cios, etc. Nuestro futuro está en un desa- 
rrollo sostenible y eso dependehoy de la 

zos... Sin perjuicio dela 
potencia del Gobierno Regional, debiéra- 
mos pensar en una nueva mirada para 
Creo Antofagasta y Calama Plus. Ambas 
experiencias tienen mucho que decir”.   

  

textura cultural y social para dar sentido y profundidad ala acciónem- traermás médicoses-  JoséMiguelCastro, 
presarial y alas decisiones políticas de manera tal que osos condo, pecialistas, ayudara los “putadodelarepública 
truir puentes de confianza, comprensión y respeto. Sonestoslosladri-  “erea Antofagasta establecimientos edu- 
llos para construir la base dela calidad de vida”. cacionales, que son las cosas que van me- 

UU J jorandola calidad de vida delas mas 
y hacen más atractivas las ciudades. En ese 

Y a sentido están muy en deuda”. 

“La responsabilidad de hacer ciudades más atractivas es dela autoridad pú- => 
blica, esun principio. El crecimiento poblacional ordenado trae una serie Laminería, sobretodo la AN 
de beneficios... Los conmutadosno pagan impuestos anivel local, pero si gran minería, deberíaapo- 
vivieran acá, cuál sería el valor delos precios en Antofagasta. El tema de muy fuertementea 
fondotiene que ver con quesi la conmutación incrementa o no el bienestar les PEQUE MOS TTENeIoS.. 
general del país; esa evaluación no se ha hecho. Estamos avanzando en un La minería debería apo- 
estudio que da cuenta que estaríamos mejor sin conmutaciónenunequili Pasan paredes. yar y capacitar estudiantes 
brio general”. econoniata UEN y trabajadores dela re- o 

) gión y acabar con la e, 
conmutación. Cuando ”* as 
Escondidaseestable- 

ee pero nO e a Y 
lemos negar quesit no deobralocal y la contrata- 

las inversiones de la; gran ción: deempresaslocales. A “Creo trascendental el esta- oN 
minería se ejecutarán Hace unos pocosañoslos blecer sus oficinas centrales 
en Antofagasta, la ciu- Pana conmutadoseran70 mil y enlaregión, enespecial 
dad sería distinta, ten- Empresario hoyson90 mil y esenúme- aquellasáreas de. eci- 
dríamos más pobla- ro debería ira la baja. La miento que negocien con- 
ción, más servicios y industriadebeirenton-  valentínVolra, tratos con proveedores para, 

ces hacer más esfuer-  vicerrectorU.delAlba deesaforma, fomentar 

AS ¡o para las perso- 
nas que quieran quedarse 
aviviren Antofagasta, 
ayudando también a lasa- 
lud pública y privadaa 

  

  

ció en Antofagasta, construyeron edificios 
para los trabajadores y casas para los eje- 
cutivosenlos Jardines del Sur”. 

  

  

  

   
   
lainstalación deempre- FelpeLerzundi, exsere- 
ls 
gión. Fomentar quelos 
altos ejecutivos vivan en laregión, lo que 
leshaga potenciar espacios de buena cali- 
            minería”. 

y) G q y 

  

dad parasus colaboradores”. 
MS y 
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